

## **Datenschutzhinweis der HOCHTIEF Infrastructure GmbH für die Nutzer von HOCHTIEF supPORT**

### **Vorbemerkung**

Dieser Datenschutzhinweis enthält alle Informationen dazu, welche personenbezogenen Daten wir für die Nutzung von HOCHTIEF supPORT von Ihnen erheben und in welcher Weise wir diese verarbeiten. Außerdem erhalten Sie eine Zusammenfassung Ihrer Rechte in Verbindung mit Ihren personenbezogenen Daten.

Am Ende gibt es ein Glossar, in dem einige Begriffe, die in diesem Datenschutzhinweis verwendet werden, erklärt werden.

Die **HOCHTIEF Infrastructure GmbH** (HTI) ist Verantwortlicher für die Verarbeitung aller personenbezogener Daten im Zusammenhang mit der Nutzung von HOCHTIEF supPORT.

Gesetzlich vertreten durch die Geschäftsführung:  
José Ignacio Legorburo

Anschrift: Alfredstraße 236, 45133 Essen

Telefon: 0201 / 824-0

E-Mail: [info@hochtief.de](mailto:info@hochtief.de)

Datenschutzbeauftragter: Peter Biermann

E-Mail: [datenschutz@hochtief.de](mailto:datenschutz@hochtief.de)

### **Werden personenbezogene Daten erhoben und verarbeitet?**

Eine Erhebung und Verarbeitung personenbezogener Daten erfolgt ausschließlich dann, wenn Sie sich bei HOCHTIEF supPORT registrieren. Eine Registrierung ist erforderlich, wenn Sie ein Angebot abgeben oder einen Teilnahmeantrag stellen möchten.

### **Welche personenbezogenen Daten werden erhoben und verarbeitet?**

Für die Registrierung benötigen wir die folgenden personenbezogenen Daten:

- Firma
- E-Mail-Adresse
- Telefon
- Anrede
- Vorname
- Zuname

Im Rahmen der Durchführung des Vergabeverfahrens benötigen wir in einzelnen Fällen

weitere personenbezogene Daten von Ihnen und zwar folgende:

- Kontaktdaten von Ansprechpartnern
- Nachweisdokumente (z.B. Qualifikationsnachweise, Mindestlohnbescheinigungen)

### **Zu welchen Zwecken werden die personenbezogenen Daten verarbeitet?**

Die Daten werden nur verarbeitet und genutzt, sofern und soweit dies für die Nutzung von HOCHTIEF supPORT oder die Durchführung des Vergabeverfahrens erforderlich ist.

### **Aufgrund welcher Rechtsgrundlage werden die personenbezogenen Daten verarbeitet?**

Die Verarbeitung der Daten durch die HTI erfolgt zur Erfüllung vertraglicher Pflichten (Art. 6 Abs. 1 lit. b DSGVO), insbesondere

- für die mögliche Begründung einer Geschäftsbeziehung mit Ihnen
- für die Durchführung von Bestellungen der HTI bei Ihnen
- für die Durchführung einer Geschäftsbeziehung mit Ihnen
- für die Zahlungsabwicklung innerhalb einer Geschäftsbeziehung mit Ihnen und/oder

zur Erfüllung gesetzlicher Verpflichtungen, denen die HTI unterliegt (Art. 6 Abs. 1. lit. c DSGVO), sowie zur Wahrung berechtigter Interessen der HTI (Art. 6 Abs. 1 lit. f DSGVO).

### **Soweit die HTI personenbezogene Daten zur Wahrung berechtigter Interessen verarbeitet, was sind diese berechtigten Interessen?**

Die Verarbeitung ist erforderlich zur Wahrung der berechtigten Interessen von HTI,

- Geschäftsbeziehungen zu Nachunternehmern und Lieferanten zu unterhalten
- Nachunternehmer und Lieferanten zu gewinnen
- Forderungen gegenüber Nachunternehmern und Lieferanten geltend zu machen.

### **An wen werden die Daten übermittelt?**

An die HTI übermittelte personenbezogene Daten werden vertraulich behandelt. Sie werden ausschließlich von Mitarbeitern HTI zum Zwecke der Auftragsvergabe eingesehen und verarbeitet; in einzelnen Fällen auch von Mitarbeitern verbundener Unternehmen/Konzernunternehmen (im Sinne der §§15, 18 AktG). Eine Weitergabe an Dritte findet

nur statt, wenn und soweit wir aufgrund einer Rechtsvorschrift oder einer behördlichen oder gerichtlichen Anordnung entsprechend verpflichtet sind.

Dienstleister wie z.B. Rechenzentren, die für uns im Auftrag Daten verarbeiten, werden von uns sorgfältig ausgewählt. Sie arbeiten weisungsgebunden und werden vertraglich dazu verpflichtet, angemessene technische und organisatorische Maßnahmen zum Schutze der Daten zu treffen.

Eine Weitergabe Ihrer Daten erfolgt im Übrigen nur, wenn Sie uns hierzu Ihre Einwilligung erteilt haben.

### **Werden die Daten in ein Drittland übermittelt?**

Eine Übermittlung von Daten in Staaten außerhalb der EU/des EWR findet lediglich dann statt, wenn dies im Zusammenhang mit einer konkreten Ausschreibung – ausnahmsweise – erforderlich ist und angemessene Maßnahme zum Schutz der Daten getroffen wurden. Eine Vereinbarung zur Einhaltung der EU-Standardvertragsklauseln sowie ein Angemessenheitsbeschluss der EU dürfen als angemessene Maßnahme betrachtet werden.

### **Wie lange werden die Daten gespeichert?**

Die Daten werden von uns nur so lange gespeichert, bis der Zweck, zu dem sie erhoben und verarbeitet wurden, erreicht wurde oder dies gesetzlich vorgeschrieben ist. Die Speicherdauer umfasst insbesondere folgende Zeiträume:

- Dauer einer fortdauernden Geschäftsbeziehung
- Dauer der handels- und steuerrechtlichen Aufbewahrungsfristen
- Zeitraum, in dem Ansprüche aus der Geschäftsbeziehung durch oder gegen die HTI geltend gemacht werden können

### **Welche Rechte habe ich als betroffene Person?**

Als betroffene Personen haben Sie die folgenden Rechte in Bezug auf Ihre personenbezogenen Daten:

#### **Auskunftsrecht**

Sie haben das Recht, von der HTI eine Bestätigung darüber zu verlangen, ob Sie betreffende, personenbezogene Daten verarbeitet werden; ist dies der Fall, so haben Sie ein Recht auf Auskunft über diese personenbezogenen Daten und auf detaillierte Informationen, wie die personenbezogenen Daten verarbeitet werden.

#### **Recht auf Berichtigung**

Sie haben das Recht, von der HTI unverzüglich die Berichtigung Sie betreffender, unrichtiger personenbezogener Daten zu verlangen. Unter Berücksichtigung der Zwecke der Verarbeitung haben Sie das Recht, die Vervollständigung unvollständiger personenbezogener Daten – auch mittels einer ergänzenden Erklärung – zu verlangen.

#### **Recht auf Löschung („Recht auf Vergessenwerden“)**

Sie haben das Recht, von der HTI zu verlangen, dass Sie betreffende, personenbezogene Daten unverzüglich gelöscht werden, wenn bestimmte Voraussetzungen gegeben sind.

#### **Recht auf Einschränkung der Verarbeitung**

Sie haben das Recht, von der HTI die Einschränkung der Verarbeitung zu verlangen, wenn bestimmte Voraussetzungen gegeben sind.

#### **Widerspruchsrecht**

Sie haben das Recht, aus Gründen, die sich aus ihrer besonderen Situation ergeben, jederzeit gegen die Verarbeitung Sie betreffender, personenbezogener Daten Widerspruch einzulegen, wenn die Verarbeitung zur Wahrnehmung einer im öffentlichen Interesse liegenden Aufgabe oder zur Wahrung berechtigter Interessen des Verantwortlichen (einschließlich Profiling) oder zu Werbezwecken erfolgt

#### **Recht auf Datenübertragbarkeit**

Unter bestimmten Voraussetzungen haben Sie das Recht, die Sie betreffenden, personenbezogenen Daten, die Sie der HTI bereitgestellt haben, in einem strukturierten, gängigen und maschinenlesbaren Format zu erhalten, und Sie haben das Recht, diese Daten einem anderen Verantwortlichen ohne Behinderung durch die HTI zu übermitteln.

#### **Recht die Einwilligung zu widerrufen**

Beruhet die Verarbeitung auf einer Einwilligung, haben Sie das Recht, Ihre Einwilligung jederzeit zu widerrufen.

#### **Recht auf Beschwerde**

Sie haben das Recht auf Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde – das ist in Deutschland der jeweilige Landesdatenschutzbeauftragte.

Glossar	
<b>Verantwortlicher</b>	Die natürliche oder juristische Person, Behörde, Einrichtung oder andere Stelle, die allein oder gemeinsam mit anderen über die Zwecke und Mittel der Verarbeitung von personenbezogenen Daten entscheidet.
<b>Datenübermittlungsvereinbarung</b>	Vereinbarung, die von der Europäischen Kommission erlassene Standarddatenschutzklauseln im Sinne des Art. 46 (2) (c) DSGVO, enthält.
<b>Betroffene Person</b>	Identifizierte oder identifizierbare natürliche Person, auf die sich die personenbezogenen Daten beziehen.
<b>DSGVO</b>	Datenschutz-Grundverordnung (Verordnung (EU) 2016/679 des Europäischen Parlaments).
<b>BDSG</b>	Bundesdatenschutzgesetz vom 30.06.2017 (BGBl. I S. 2097).
<b>Rechtsgrundlage</b>	<p>Die Verarbeitung ist nur rechtmäßig, wenn mindestens eine der folgenden Bedingungen gem. DSGVO und/oder BDSG erfüllt ist:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Die betroffene Person hat ihre Einwilligung zu der Verarbeitung der sie betreffenden personenbezogenen Daten gegeben;</li> <li>• die Verarbeitung ist für die Erfüllung eines Vertrags, dessen Vertragspartei die betroffene Person ist;</li> <li>• die Verarbeitung ist zur Erfüllung einer rechtlichen Verpflichtung erforderlich;</li> <li>• die Verarbeitung ist erforderlich, um lebenswichtige Interessen der betroffenen Person oder einer anderen natürlichen Person zu schützen;</li> <li>• die Verarbeitung ist zur Wahrung der berechtigten Interessen des Verantwortlichen oder eines Dritten erforderlich, sofern nicht die Interessen oder Grundrechte und Grundfreiheiten der betroffenen Person, die den Schutz personenbezogener Daten erfordern, überwiegen (<b>Berechtigtes Interesse</b>).</li> </ul>
<b>Personenbezogene Daten</b>	Alle Informationen, die sich auf eine identifizierte oder identifizierbare natürliche Person beziehen; als identifizierbar wird eine natürliche Person angesehen, die direkt oder indirekt, insbesondere mittels Zuordnung zu einer Kennung wie einem Namen, zu einer Kennnummer, zu Standortdaten, zu einer Online-Kennung oder zu einem oder mehreren besonderen Merkmalen, die Ausdruck der physischen, physiologischen, genetischen, psychischen, wirtschaftlichen, kulturellen oder sozialen Identität dieser natürlichen Person sind, identifiziert werden kann.
<b>Verarbeitung</b>	Jeder mit oder ohne Hilfe automatisierter Verfahren ausgeführte Vorgang oder jede solche Vorgangsreihe im Zusammenhang mit personenbezogenen Daten wie das Erheben, das Erfassen, die Organisation, das Ordnen, die Speicherung, die Anpassung oder Veränderung, das Auslesen, das Abfragen, die Verwendung, die Offenlegung durch Übermittlung, Verbreitung oder eine andere Form der Bereitstellung, den Abgleich oder die Verknüpfung, die Einschränkung, das Löschen oder die Vernichtung.
<b>Besondere Kategorien personenbezogener Daten</b>	Personenbezogener Daten, aus denen die rassische und ethnische Herkunft, politische Meinungen, religiöse oder weltanschauliche Überzeugungen oder die Gewerkschaftszugehörigkeit hervorgehen, sowie die Verarbeitung von genetischen Daten, biometrischen Daten zur eindeutigen Identifizierung einer natürlichen Person, Gesundheitsdaten oder Daten zum Sexualleben oder der sexuellen Orientierung.

## **Data protection information of HOCHTIEF Infrastructure GmbH for the users of HOCHTIEF supPORT**

### **Preliminary remark**

This data protection information provides information on personal data collected and processed in connection with the use of HOCHTIEF supPORT. Furthermore, this information includes a summary of your rights regarding your personal data.

The glossary at the end provides an explanation of some of the terms used in this data protection information notice.

**HOCHTIEF Infrastructure GmbH** (HTI) is responsible ("Controller") for the processing of all personal data in connection with the use of HOCHTIEF supPORT.

Legally represented by its managing director: José Ignacio Legorburo

Address: Alfredstraße 236, 45133 Essen

Telephone Number: +49 201 824-0

E-Mail: [info@hochtief.de](mailto:info@hochtief.de)

Data Protection Officer: Peter Biermann

E-Mail: [datenschutz@hochtief.de](mailto:datenschutz@hochtief.de)

### **Does HTI collect and process personal data?**

HTI collects and processes personal data only if you register at HOCHTIEF supPORT. Registration is required if you wish to submit an offer or a request to participate.

### **Which personal data is collected and processed?**

We require the following personal data for registration:

- Company name
- E-Mail address
- Telephone number
- Title
- First name
- Surname

In some cases, we may need further personal data from you for the award procedure – this could include the following:

- Contact details of responsible persons
- Supporting documents (e.g. certificates of qualification, minimum wage certificates)

### **For which purposes does HTI process personal data?**

HTI processes and uses personal data, only if and insofar as it is necessary for the use of HOCHTIEF supPORT or the conduction of the award procedure.

### **On what legal basis does HTI process personal data?**

Data is processed by HTI for the fulfillment of contractual duties (Art. 6 (1b) GDPR), in particular

- for possible establishment of a business relationship with you
- for the execution of orders placed by HTI with you
- for the establishment of a business relationship with you
- for payment processing within the framework of a business relationship with you and/or

for compliance with legal obligations which HTI is obliged to fulfill (Art. 6 (1c) GDPR) and to safeguard legitimate interests of HTI (Art. 6 (1f) GDPR).

### **Insofar as HTI processes personal data for the purpose of legitimate interests, what are these legitimate interests?**

Processing is necessary to safeguard HTI's legitimate interests

- to maintain business relationships with subcontractors and suppliers
- to win subcontractors and suppliers
- to assert claims against subcontractors and suppliers.

### **To whom is the data transmitted?**

HTI treats all personal data confidentially. Data will be viewed and processed by staff of HTI only for the purpose of contract award; in some cases data will be shared for the same purpose with staff of affiliated companies within the HOCHTIEF Group (in accordance with §§ 15, 18 German Stock Corporation Act).

Data will only be passed on to third parties, if and insofar as a legal provision or an administrative or judicial order forces HTI to do so.

External service providers (e.g. computer centers) who process data on our behalf are selected carefully. They are subject to HTI's instructions and to a strict contractual obligation to take all suitable technical and organizational data protection measures.

Apart from that, a transfer to third parties will only take place if you have given your consent.

### **Is data transferred to third countries?**

A transfer to countries outside the EU/EEA is made only in exceptional cases, i.e. if it is necessary in connection with a specific tender and suitable data protection measures have been taken. An agreement to comply with the EU standard contractual clauses for the transfer of personal data to processors established in third countries or an adequacy decision of the EU may be considered as appropriate.

### **How long is the data stored?**

Data is stored only until the purpose, for which it was processed, has been achieved or as long as required by the law. The storage period includes the following periods of time in particular:

- Duration of an ongoing business relationship
- Duration of the storage times required under commercial and tax law
- Period during which claims arising from the business relationship can be asserted by or against HTI

### **Which rights do I have as data subject?**

As data subject, you have the following rights regarding your personal data:

#### **Right to information**

You have the right to request confirmation from HTI on whether personal data concerning you is being processed; if this is the case, you have the right to obtain information on this personal data and to obtain detailed information on how the personal data is being processed.

#### **Right to rectification**

You have the right to request HTI to rectify inaccurate personal data concerning you without delay. Taking into account the processing purpose, you have the right to request supplementation of

incomplete personal data—also by means of a supplementary explanation.

#### **Right to deletion (“right to be forgotten”)**

You have the right to demand from HTI that your personal data be deleted immediately if certain conditions are met.

#### **Right to restriction of processing**

You have the right to request HTI to restrict processing if certain conditions are met.

#### **Right to object**

You have the right to object, on grounds relating to your particular situation, at any time to processing of personal data concerning you if such processing is performed to fulfill a task of public interest or to safeguard the legitimate interests of the controller (including profiling) or for advertising purposes.

#### **Right to data portability**

Under certain conditions, you have the right to receive your personal data which you have provided to HTI, in a structured, commonly used and machine-readable format and have the right to transmit this data to another controller without hindrance from HTI.

#### **Right to revoke consent**

If processing is based on prior consent, you have the right to revoke your consent at any time.

#### **Right to lodge a complaint**

You have the right to file a complaint with a data protection supervisory authority—in Germany, this is the Data Protection Commissioner of the respective federal state (“Landesdatenschutzbeauftragter”).

<b>Glossary</b>	
<b>Controller</b>	The natural or legal person, public authority, agency or other body which, alone or jointly with others, determines the purposes and means of the processing of personal data.
<b>Data transfer agreement</b>	Agreement that contains the standard data protection clauses passed by the European Commission within the meaning of Art. 46 (2c) GDPR.
<b>Data subject</b>	Identified or identifiable natural person to whom the personal data relates.
<b>GDPR</b>	General Data Protection Regulation (Regulation (EU) 2016/679 of the European Parliament).
<b>BDSG</b>	German Data Protection Law of June 30, 2017 (German Federal Gazette BGBl. I, p. 2097).
<b>Legal basis</b>	<p>Processing shall be lawful only if at least one of the conditions pursuant to GDPR or BDSG is fulfilled.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• The data subject has given consent to the processing of his or her personal data;</li> <li>• Processing is necessary for the performance of a contract to which the data subject is party;</li> <li>• Processing is necessary for compliance with a legal obligation;</li> <li>• Processing is necessary in order to protect the vital interests of the data subject or of another natural person;</li> <li>• Processing is necessary for the purposes of the legitimate interests pursued by the controller or by a third party, except where such interests are overridden by the interests or fundamental rights and freedom of the data subject, which require protection of personal data (<b>legitimate interest</b>).</li> </ul>
<b>Personal data</b>	Any information relating to an identified or identifiable natural person; an identifiable natural person is one who can be identified, directly or indirectly, in particular by reference to an identification such as a name, an identification number, location data, an online identifier or to one or more factors specific to the physical, physiological, genetic, psychological, economic, cultural or social identity of that natural person.
<b>Processing</b>	Any operation or set of operations which is performed on personal data or on sets of personal data, whether or not by automatic means, such as collection, recording, organization, structuring, storage, adaptation or alteration, selection, consultation, use, disclosure by transmission, dissemination or other forms of provision, reconciliation or connection, restriction, erasure or destruction.
<b>Special categories of personal data</b>	Personal data revealing racial or ethnic origin, political opinions, religious or philosophical beliefs, trade union membership, as well as the processing of genetic data, biometric data for the purpose of uniquely identifying a natural person, data concerning health or data concerning a natural person's sex life or sexual orientation.